

ОТЧЕТ кафедры ЮНЕСКО по сравнительным исследованиям качества высшего образования



Национальный
исследовательский
технологический
университет "МИСиС"



Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры



Кафедра ЮНЕСКО по сравнительным
исследованиям качества высшего образования
Национальный исследовательский
технологический Университет,
Москва, Российская Федерация

Москва 2019

UNESCO CHAIR/UNITWIN NETWORK PROGRESS REPORT FORM

Title of the Chair/Network:	UNESCO Chair on Comparative Studies in Quality of Higher Education
Host Institution:	The National University of Sciences and Technology (MISIS)
Date of establishment of Chair/Network: <i>(mm, yyyy)</i>	12.10.2017
Period of activity under report: <i>(mm, yyyy - mm, yyyy)</i>	2017 – 2019 гг.
Report established by: <i>(name, position)</i>	Проректор по учебной работе - Петров В.Л. Научный руководитель кафедры – Круглов В.И.

To be returned by electronic mail to both: unitwin@unesco.org and i.nichanian@unesco.org Or by mail to UNESCO, Division for Policies and Lifelong Learning Systems
Section for Higher Education
7, place Fontenoy – 75352 Paris 07 SP, France
Fax: 33 (0)1 45 68 56 26/27/28

1. Управляющее резюме:

Основные итоги, результаты и влияние Председателя, в том числе на национальную политику, в отношении его целей, указанных в статье 2 Соглашения Председателя (между Институтом и ЮНЕСКО)

1. Executive Summary: Major outcomes, results and impact of the Chair, including on national policies, in relation to its objectives as stated in Article 2 of the Chair Agreement (between the Institution and UNESCO) (Not exceeding 300 words)

В течение отчетного периода сотрудниками кафедры проводились комплексные научные исследования, посвященные вопросам качества высшего образования, включающие вопросы методики, анализ эмпирических данных, сравнительные исследования, формулировка выводов. В фокусе исследований были социальные аспекты высшего образования, качества человеческих ресурсов высшей школы, студенчества, преподавательского состава. Особое внимание уделялось таким вопросам, как интернационализация высшего образования, мобильность студентов, в т.ч. международная.

Сотрудниками кафедры разработаны программы повышения квалификации профессорско-преподавательского состава вузов, программы посвящены социальным аспектам управления в высшем образовании, студенчества, преподавательских кадров. В программах использованы результаты сравнительных исследований качества человеческих ресурсов высшей школы, студентов и преподавателей. По разработанным кафедрой учебным программам проводились курсы повышения квалификации преподавательского состава вузов.

Кафедра участвовала в программах и мероприятиях ЮНЕСКО, таких как:

- Региональное совещание ЮНЕСКО по качеству высшего образования для стран Восточной Европы и Центральной Азии «Роль обеспечения качества в высшем образовании: проблемы, события и тенденции». Москва, апрель 2018. В материалы совещания для публикации отправлена статья «Мобильные студенты в вузах России: особенности динамики на рубеже веков» (авторы В.И. Круглов, В.Ф. Пугач);
- Четвертый всероссийский конгресс кафедр ЮНЕСКО, Казань, Университет управления «ТИСБИ» 6-7 марта 2019, выступление зав. кафедрой В.И. Круглова с докладом «Интернационализация и терминологический аппарат образования как основные направления сравнительных исследований»;
- Доклад ЮНЕСКО по Проекту «Будущее образования», статья «Рейтинг стран мира по привлекательности для иностранных студентов: методика построения» (авторы Круглов В.И., Пугач В.Ф.);
- Международный медиафорум «Педагогическое образование в цифровом обществе: вызовы, проблемы, перспективы», секция в поддержку Глобального проекта ЮНЕСКО «Будущее образования», Москва, июнь 2019, (Е. Карачарова, В. Пугач).

Установлены партнерские отношения с кафедрой ЮНЕСКО по сравнительной образовательной политике в РУДН, (заведующий кафедрой В.М. Филиппов).

2. Мероприятия:

Обзор мероприятий, проведенных Председателем за отчетный период

Подготовка к Четвертому всероссийскому конгрессу кафедр ЮНЕСКО в Казани, Университет управления «ТИСБИ» 6-7 марта 2019: сбор информации, статистических данных, их обработка для презентации «Интернационализация и терминологический аппарат образования как основные направления сравнительных исследований»

а) Образование / Обучение / Исследования

(основные образовательные программы и обучение, проведенные Председателем в течение отчетного периода, целевая группа и географический охват)

1) Образование (ведущий к сертификату)	Проведение серии вебинаров в рамках повышения квалификации преподавателей вузов по программам: • «Социальные аспекты управления в высшем образовании», • «Российское студенчество: социально-демографический портрет», • «Преподавательский состав вузов России: социокультурная динамика постсоветского времени».
2) Тренировка (кратковременно)	Участие в Международном медиафоруме «Педагогическое образование в цифровом обществе: вызовы, проблемы, перспективы», секция в поддержку Глобального проекта ЮНЕСКО «Будущее образования» Е. Карачарова, В.Пугач

3) Исследовательская работа	Направления исследовательской работы: • качество высшего образования, • российское студенчество, массовое высшее образование, • профессорско-преподавательский состав российских вузов, динамика квалификационных, должностных, гендерных, возрастных характеристик, • подготовка кадров высшей квалификации, • сравнительные исследования систем высшего образования в странах СНГ. Результаты исследовательской работы отражены в печатных работах: монографиях, статьях, тезисах, научных докладах.
-----------------------------	--

б) Конференции / Встречи

(ключевые конференции и встречи, организованные Председателем или в которых участвовал их Председатель)

1) Ключевые конференции и семинары, проводимые Председателем:

- Международная научно-методическая конференция «Форсайт образования: академические свободы VS аккредитационные ограничения» Москва, Финансовый университет Круглов В.И. Пугач В.Ф., выступление «Об оценке качества высшего образования и мотивации участников образовательного процесса», 20-22 марта 2019.
- Региональное совещание ЮНЕСКО по качеству высшего образования для стран Восточной Европы и Центральной Азии «Роль обеспечения качества в высшем образовании: проблемы, события и тенденции», Публикация статей в сборнике по итогам указанного совещания. 23-24 апреля 2018 г, Круглов В.И., Пугач В.Ф., Карачарова Е.Н. Скляренко А.Н.

2) Другие конференции / организационные мероприятия, проведенные Председателем:

- «Российское образование сегодня», тема «Среднее профессиональное образование в контексте всей образовательной системы» Москва, Институт социологии ФНИСЦ РАН 25 марта 2019, Пугач В.Ф., выступление «Среднее профессиональное образование и прием в вузы»

3) Выбор презентаций конференции председателем и другими коллегами:

- Российский гендерный форум «Гендерные ресурсы и гендерный порядок в XXI веке» XX Международные гендерные чтения, посвященные 100-летию Финансового Университета при Правительстве РФ и 30-летию научной школы «Гендерная социология» г. Москва, ФГОБУ ВО Финансовый университет при Правительстве РФ 30-31 мая 2019 , Пугач В.Ф., выступление «Гендерные аспекты преподавательского состава в вузах России»

с) Межвузовские обмены / партнерства

(основные обмены / партнерские отношения между председателем и другими учреждениями, включая кафедры ЮНЕСКО / сети УНИТВИН)

- ЮНЕСКО, Казань, Четвертый всероссийский конгресс кафедр ЮНЕСКО, Казань, Университет управления «ТИСБИ» 6-7 марта 2019, Круглов В.И. , выступление с докладом «Интернационализация и терминологический аппарат образования как основные направления сравнительных исследований»

д) Публикации / Мультимедийные материалы

(основные публикации и учебно-методические материалы)

		[tick]	[no.]
<i>Пожалуйста, отметьте соответствующие поля вывода и укажите объем вывода:</i>	Books		
	Books (edited)		
	Книги (главы)		
	Monographs	✓	
	ResearchReports	✓	
	Journal Articles (refereed)	✓	
	Conference Proceedings	✓	
	Иногда документы		
	Teaching/Learning Materials	✓	
	Multimedia Materials (CD-Rom)		
	Multimedia Materials (Video)		
	Multimedia Materials (Other)		

Опишите основные публикации и материалы, включая полные цитаты:

1) Тезисы

- 1.1. Пугач В.Ф. Преподаватели и научные работники вузов как внутренние и внешние стейкхолдеры/ Материалы международной научно-практической конференции «Взаимодействие образовательных учреждений со стейкхолдерами: веление времени», Харьков, февраль 2017, 0.2 п.л.
- 1.2. Пугач В.Ф., Скоморохов И.С. Подготовка кадров с высшим образованием в области физической культуры и спорта в советский и постсоветский периоды – Материалы Всероссийской научной конференции с международным участием – Девярых Санкт-Петербургских социологических чтений «Социология физической культуры и спорта: состояние и перспективы развития». 14-15 апреля 2017 г. , Национальный государственный университет физической культуры, спорта и здоровья им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург.
- 1.3. Круглов В.И., Пугач В.Ф. Высшее медицинское образование в России: социокультурный аспект развития в постсоветский период. /XX международный конгресс «Здоровье и образование в XX веке. Москва, 17-20 декабря 2018.

2) Монографии

- 1.1. Гарантия качества образования: монография / В.И. Круглов, В.В. Азарьева, О.А. Горленко, В.В. Мирошников, Н.М. Борбаць, Т.П. Можаяева // Старый Оскол: ТНТ, 2017. – 176 с.
- 1.2. Менеджмент развития организаций: методологические основы / Л. Н. Александровская, П. А. Иосифов, В. И. Круглов, А. В. Кириллин. М.: РИД РосНОУ, 2018. – 348 с.

3) Публикации (статьи в журналах, сборниках)

- 1.1. Пугач В.Ф. Мобильные студенты из стран Балтии в российских вузах/Третья премия на конкурсе научных докладов РАПИ (Российская ассоциация прибалтийских исследований) «Прибалтийские исследования-2016: тенденции, проблемы, перспективы»/Научные доклады РАПИ, 2017, 0.5 п.л.
- 1.2. Пугач В.Ф. Система распределения выпускников вузов в условиях плановой экономики и деятельность комсомола./Социальный опыт комсомола и его значение для модернизации России: Сб. науч. тр. /ФГБОУ ВО «ИГУ», науч. ред. Т.И. Грабельных, В.А. Решетников. - Иркутск, «Оттиск», 2018. С. 40-46.0,5 п.л.
- 1.3. Круглов В.И., Пугач В.Ф. «Высшее инженерное образование в советский и постсоветский периоды»/ Материалы Круглого стола «Инженерное образование в современном обществе: социологические и психологические аспекты», Москва, МАИ, 12 февраля 2019.
- 1.4. Круглов В.И., Пугач В.Ф. «Об оценке качества высшего образования и мотивации участников образовательного процесса» / Материалы Международной научно-методической конференции «Форсайт образования: академические свободы VS аккредитационные ограничения», Москва, Финансовый ун-т, 20-22 марта 2019 (в печати)
- 1.5. Круглов В.И., Пугач В.Ф. Рейтинг стран мира по привлекательности для иностранных студентов: методика построения)/Доклад ЮНЕСКО по Проекту «Будущее образования» (в печати)

4) Статьи

- 1.1. Пугач В.Ф. Возраст преподавателей в российских вузах: в чем проблема?/ Высшее образование в России , 2017, № 1, С. 47-55, 0.6 п.л.
- 1.2. Круглов В.И., Пугач В.Ф. Студенческая мобильность в российских вузах. /Материалы Международного Форума ЮНЕСКО «Образование 2030: новая концепция развития», посвященного 25-летию Университета управления «ТИСБИ» и 25-летию программы УНИТВИН/Кафедры ЮНЕСКО/ Казань, 2017
- 1.3. Пугач В.Ф. Лица с высшим образованием: особенности динамики в советский и постсоветский периоды. – Вестник высшей школы, 2017, № 12, С. 0.5 п.л.

5) Выступления на конференциях, семинарах, форумах

- 1.1. Круглый стол – 2017 «Российское образование сегодня», 20 марта 2017, тема выступления: «Образовательный уровень населения и демографическое эхо войны», ИС РАН
- 1.2. Международная научно-практическая конференция «Новая социальная реальность и гендерное равноправие в России и за рубежом 100 лет спустя: исторические уроки и социальные горизонты» - 20-21 апреля 2017, Москва, Финансовый университет, тема выступления: «Уровень образования населения и преподавательские кадры вузов России: гендерные аспекты».
- 1.3. Международная научно-практическая конференция «Российское образование сегодня», тема «Среднее профессиональное образование в контексте всей образовательной системы» Москва, Институт социологии ФНИСЦ РАН 25 марта 2019, Пугач В.Ф., выступление «Среднее профессиональное образование и прием в вузы»

- 1.4. Экспертный семинар «Оценка организаций высшего образования: задачи и направления совершенствования» Москва, ФИРО РАНХиГС 23 апреля 2019
Пугач В.Ф
- 1.5. Российский гендерный форум «Гендерные ресурсы и гендерный порядок в XXI веке» XX Международные гендерные чтения, посвященные 100-летию Финансового Университета при Правительстве РФ и 30-летию научной школы «Гендерная социология» г. Москва, ФГОБУ ВО Финансовый университет при Правительстве РФ 30-31 мая 2019 , Пугач В.Ф., выступление «Гендерные аспекты преподавательского состава в вузах России», в печати
- 1.6. XXI Конференция ДПО «Дополнительное профессиональное образование: от спроса до признания» Москва, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина, 6-7 июня, Скляренко А.Н.
- 1.7. XVII ежегодная Всероссийская конференция «Интеграция университетов России в мировое образовательное и научное пространство с учетом региональных особенностей. Тема «Современные перспективы и проблемы интернационализации интеллектуальных ресурсов России: глобальные вызовы. Стратегии, модели. Интересы национального, регионального и отраслевого развития. Выступление В.И. Круглова «О востребованности российских программ высшего образования иностранными студентами»
- 1.8. VII сессия Научно-экспертного совета Финансового университета «Гендерные ресурсы общественного развития и гендерный порядок, 3 октября 2019.

6) Научные доклады, научные издания

- 1.1. Пугач В.Ф. Мобильные студенты из стран Балтии в российских вузах/Третья премия на конкурсе научных докладов РАПИ (Российская ассоциация прибалтийских исследований) «Прибалтийские исследования-2016: тенденции, проблемы, перспективы»/Научные доклады РАПИ, 2017, 0.5 п.л.
- 1.2. Качество высшего образования. Научное издание / В.И. Круглов, В.В. Силаева, О.А. Горленко, В.В. Мирошников, Н.М. Борбаць, Т.П. Можаяева / под ред. В.М. Кутузова. – СПб.: Изд-во СПб ГЭТУ «ЛЭТИ», 2018. – 133 с.
- 1.3. Статистические методы в оценивании качества образования: Научное издание / В.И. Круглов, О.А. Горленко, Н.М. Борбаць, Т.П. Можаяева, А.С. Проскурин, В.В. Ященко / под ред. В.М. Кутузова. – СПб.: Изд-во СПбГЭТУ «ЛЭТИ», 2018. – 112 с.

7) Учебные пособия

- 1.1. Издание учебного пособия «Выдающиеся наставники молодежи (выступления известных людей перед студентами, выпускниками вузов, молодежью): учебное пособие/авт. – сост.: В.Ф. Пугач, Е.Н. Карачарова, А.Н. Скляренко ; под ред. В.Ф. Пугач. – М. – Изд.Дом НИТУ «МИСиС», 2019. – 100 с.

е) Сотрудничество со штаб-квартирой ЮНЕСКО, отделениями на местах

- 1.1. «Рейтинг стран мира по привлекательности для иностранных студентов: методика построения». Материалы для Глобального проекта ЮНЕСКО «Будущее образования» В.Круглов, В.Пугач
- 1.2. «Международный медиафорум «Педагогическое образование в цифровом обществе: вызовы, проблемы, перспективы», секция в поддержку Глобального проекта ЮНЕСКО «Будущее образования» 6 июня 2019 г. Москва, МПГУ Карачарова Е.Н. Пугач В.Ф.

f) Other (any other activities to report)

Пугач В.Ф. Мобильные студенты из стран Балтии в российских вузах/Третья премия на конкурсе научных докладов РАПИ (Российская ассоциация прибалтийских исследований) «Прибалтийские исследования-2016: тенденции, проблемы, перспективы»/Научные доклады РАПИ, 2017, 0.5 п.л.

3. Планы на будущее и перспективы развития:

План действий на следующий двухлетний период и краткосрочные / среднесрочные и долгосрочные перспективы развития. Пожалуйста, не стесняйтесь ссылаться на трудности, с которыми столкнулся Председатель (Not exceeding 300 words)

Планы дальнейшей работы связаны с несколькими направлениями деятельности.

3.1. План на следующий двухлетний период:

- Разработка методики построения рейтинга стран мира по привлекательности для иностранных студентов. Построение нескольких вариантов рейтинга для 15-20 стран мира (на основе данных Института статистики ЮНЕСКО), аргументированный выбор оптимального варианта.
- Публикация результатов изучения показателей рейтингов в области высшего образования, подготовка статьи: В. Круглов, В. Пугач «Рейтинг стран мира по привлекательности для иностранных студентов: методика построения»
- Публикация статьи В. Пугач «Массовое высшее образование в России на рубеже веков»
- Проведение вебинаров в рамках повышения квалификации преподавателей вузов по социальным аспектам студенчества и преподавательского состава вузов

3.2. Краткосрочные перспективы

Научные исследования по темам:

- качество высшего образования, методологические и методические вопросы его оценки;
- качество высшего образования и показатели, используемые в рейтингах вузов, городов, стран;
- студенческая мобильность;

Образовательная деятельность – подготовка и проведение курсов повышения квалификации для преподавателей вузов.

3.3. Среднесрочные перспективы:

Научные исследования по темам:

- человеческие ресурсы высшей школы: студенчество, преподавательский состав, аспиранты, докторанты;
- сравнительные исследования высшего образования стран СНГ.
- участие в конференциях, форумах, семинарах.
- подготовка и публикация монографии «Человеческие ресурсы высшей школы России: статистико-социологический анализ»

Образовательная деятельность – подготовка и проведение курсов повышения квалификации для преподавателей вузов.

3.4. Долгосрочные перспективы

Сравнительные исследования систем и образовательных стандартов высшего образования, вопросов стандартизации, исследования качества образования, координация формирования систем качества в университетах стран-участниц СНГ и стран Европы.

Исследования подготовки кадров высшей квалификации в России и других странах СНГ, сравнительный анализ».

Appendix:

1) Кадры

Научный руководитель кафедры – В. Круглов, д-р технич. наук, профессор

Профессор кафедры – В. Пугач, д-р социологич. наук

Старший преподаватель, переводчик – Е. Карачарова

Старший преподаватель – А. Скляренко

2). Финансовые ресурсы

Пожалуйста, отметьте источники финансового вклада и укажите сумму в долларах США.

	[поставить галочку]	Amount (\$)
Принимающее учреждение		
Партнерское учреждение		
Правительственный орган		
Другое государственное учреждение /орган (включая советы по исследованиям)		
UNESCO		
Другое Агентство ООН		
IGO		
NGO		
Industry		
Other Private		

Дайте подробную информацию о финансовых взносах, материальных ресурсах и пространстве.

End of the Form

UNESCO CHAIR/UNITWIN NETWORK PROGRESS REPORT FORM

Title of the Chair/Network:	UNESCO Chair on Comparative Studies in Quality of Higher Education
Host Institution:	The National University of Sciences and Technology (MISIS)
Date of establishment of Chair/Network: (mm, yyyy)	12.10.2017
Period of activity under report: (mm, yyyy - mm, yyyy)	2017 – 2019 yy.
Report established by: (name, position)	Vadim Petrov, Vice-rector for academic work. Victor Kruglov, Research adviser of the Chair

To be returned by electronic mail to both: unitwin@unesco.org and i.nichanian@unesco.org Or by mail to UNESCO, Division for Policies and Lifelong Learning Systems
Section for Higher Education
7, place Fontenoy – 75352 Paris 07 SP, France
Fax: 33 (0)1 45 68 56 26/27/28

1. Executive Summary:

Major outcomes, results and impact of the Chair, including on national policies, in relation to its objectives as stated in Article 2 of the Chair Agreement (between the Institution and UNESCO) (Not exceeding 300 words)

Over the reporting period the Chair staff did a comprehensive research on quality issues in higher education, including methodology, empirical data analysis, comparative studies, findings presentation. The research focused on social aspects of higher education and quality of human resources in higher education – students and teaching staff. Special attention was paid to internationalization of higher education and student mobility, including international.

The Chair produced academic staff career development programs on social aspects of higher education management, of university students and academics. The programs are based on the results of comparative studies of human resource quality in higher education.

The Chair participated in the following UNESCO programs and activities:

- UNESCO regional meeting for Eastern Europe and Central Asia "The role of quality assurance in higher education: challenges, developments and prospects". Moscow, April 2018. The paper "Mobile students in Russian universities: dynamics features at the turn of the century" (authors V. Kruglov, V. Pugach) was sent for publication)
- 4th all-Russian Congress of UNESCO chairs, Kazan, University of Management TISBI, March 6-7, 2019, presentation by the Chair Head V. Kruglov "Internationalization and basic vocabulary of education as main directions for comparative studies"
- UNESCO global initiative "The Future of Education", the paper "World ranking of countries by their attractiveness to international students: methods of compiling" (authors V. Kruglov, V. Pugach)
- International media forum "Pedagogical education in digital society: challenges, problems, prospects", section in support of UNESCO Global initiative "The Future of

Education", Moscow, June 2019, (E. Karacharova, V. Pugach)

Partnership is established with the UNESCO Chair in comparative education policy (Peoples' Friendship University of Russia, head of the Chair V. M. Filippov).

2. Activities:

Overview of activities undertaken by the Chair during the reporting period

Preparation for the 4th all-Russian Congress of UNESCO Chairs, Kazan, University of Management TISBI, March 6-7, 2019: collecting and processing data for the presentation "Internationalization and basic vocabulary of education as main directions for comparative studies"

a) Education/Training/Research

(key education programmes and training delivered and research undertaken by the Chair during the reporting period, target group and geographical coverage)

i) Education (leading to certificate)	Series of webinars as a part of academic staff development programs: • Social aspects of higher education management • Russian students: socio-demographic portrait • Teaching staff of Russian universities: socio-cultural dynamics of the post-Soviet period
ii) Training (short term)	Participation in the international media forum "Pedagogical education in digital society: challenges, problems, prospects", section in support of UNESCO Global initiative "The Future of Education", Moscow, June 2019, (E. Karacharova, V. Pugach)
iii) Research	Fields of research: • Higher education quality • Russian students, mass higher education • teaching staff of Russian universities: dynamics of qualification, job, gender, age profiles • training of highly-qualified personnel • comparative studies of higher education systems in the CIS countries. Research outcomes are translated into monographs, papers, proceedings, scientific reports.

b) Conferences/Meetings

(key conferences and meetings organized by the Chair or to which its Chairholder contributed)

i) Key conferences and workshops hosted by the Chair

- International scientific and methodological conference "Foresight of education: academic freedoms vs accreditation restrictions", Moscow, Financial University. Kruglov V., Pugach V. Presentation "On assessing higher education quality and motivation of educational process participants", March 20-22, 2019.
- UNESCO regional meeting on quality of higher education for Eastern Europe and Central Asia "The Role of quality assurance in higher education: challenges, achievements and prospects", April 23-24, 2018. Kruglov V., Pugach V., Karacharova E., Sklyarenko A.: Publication in the Collected papers of the meeting

ii) Other conferences/organizational activities undertaken by the Chairholder

- "Russian Education Today", agenda item "Secondary vocational education in the context of the educational system", Moscow, Institute of Sociology of the Russian Academy of Sciences, March 25, 2019, Pugach V. Presentation "Secondary vocational education and university admission"

iii) A selection of conference presentations by the Chairholder and other colleagues

- Russian Gender Forum "Gender resources and gender order in the 21st century". XX International gender readings dedicated to the centenary of the Financial University under the government of the Russian Federation and the 30th anniversary of the scientific school "Gender sociology", Moscow, Financial University, May 30-31, 2019. Pugach V. Presentation "Gender aspects of the teaching staff in Russian universities"

c) Interuniversity Exchanges/Partnerships

(principal exchanges/partnerships between the Chair and other institutions, including UNESCO Chairs/UNITWIN Networks)

4th all-Russian Congress of UNESCO Chairs, Kazan, University of Management TISBI, March 6-7, 2019. Kruglov V. Presentation "Internationalization and basic vocabulary of education as main directions for comparative studies"

d) Publications/Multimedia Materials

(major publications and teaching/learning materials)

		[tick]	[no.]
<i>Please tick relevant fields of output and indicate volume of output:</i>	Books		
	Books (edited)		
	Книги (главы)	✓	2
	Monographs	✓	2
	Research Reports	✓	3
	Journal Articles (refereed)	✓	7
	Conference Proceedings	✓	8
	Иногда документы		
	Teaching/Learning Materials	✓	1
	Multimedia Materials (CD-Rom)		
	Multimedia Materials (Video)		
	Multimedia Materials (Other)		

Give details of major publications and materials including full citations.

1) Theses

- 1.1. Pugach V. F. University academics and researchers as internal and external stakeholders. Proceedings of the International scientific and practical conference "Interaction of educational institutions with stakeholders: the dictates of time", Kharkiv, February, 2017.
- 1.2. Pugach V. F., Skomorokhov I. S. Training of personnel with higher education in the field of physical culture and sport in the Soviet and post-Soviet periods. Proceedings of the all-Russian scientific conference with international participation and the 9th St. Petersburg sociological readings "Sociology of physical culture and sport: state and prospects of development", Lesgaft National State University of physical culture, sport and health, St. Petersburg, April 14-15, 2017.

1.3.	Kruglov V. I., Pugach V. F. Higher medical education in Russia: socio-cultural aspect of development in the post-Soviet period. XX International Congress "Health and education in the twentieth century". Moscow, December 17-20, 2018.
2) Monographs	
2.1.	Quality assurance in education: monograph. V.I. Kruglov, V.V. Azarieva, O.A. Gorlenko, V.V. Miroshnikov, N.M. Borbats, T.P. Mozhaeva. Stary Oskol: TNT, 2017. - 176 pp.
2.2.	Organization development management: methodological bases. L.N. Aleksandrovskaya, P.A. Iosifov, V.I. Kruglov, A.V. Kirillin. Moscow: Russian New University Publishing House, 2018. - 348 pp.
3) Publications	
3.1.	Pugach V. F. Mobile students from the Baltic States in Russian universities/3rd prize at the scientific reports competition of RABS (Russian Association of Baltic studies) "Baltic studies-2016: trends, problems, prospects". Scientific reports, 2017
3.2.	Pugach V. F. System of university graduate placement in the centrally planned economy and Komsomol activity /The Komsomol social experience and its impact on modernization of Russia: edited volume. Eds. T. I. Gabelnykh, A.V. Reshetnikov. - Irkutsk, "Ottisk", 2018. Pp. 40-46
3.3.	Kruglov V. I., Pugach V. F. "On assessing higher education quality and motivation of educational process participants". Proceedings of the International scientific and methodological conference "Foresight of education: academic freedoms VS accreditation restrictions", Moscow, Financial University, March 20-22, 2019 (in press)
3.4.	Kruglov V.I., Pugach V.F. World ranking of countries by their attractiveness to international students: methods of compiling. Report on the UNESCO global initiative "The Future of Education" (in press)
4) Journal Articles (refereed)	
4.1.	Pugach V. F. Age of teachers in Russian universities: what is the problem? /Higher education in Russia, 2017, No. 1, pp. 47-55
4.2.	Kruglov V. I., Pugach V. F. Student mobility in Russian universities. Proceedings of the UNESCO International Forum "Education 2030: a new concept of development" dedicated to the 25th anniversary of the University of Management TISBI and the 25th anniversary of the UNITWIN /UNESCO Chair program, Kazan, 2017
4.3.	Pugach V. F. Persons with higher education: specific aspect of the dynamics in the Soviet and post-Soviet periods. /Bulletin of higher education, 2017, № 12
5) Conference Proceedings	
5.1.	Round table-2017 "Russian Education Today", March 20, 2017, agenda item: "Educational level of the population and demographic echo of war", Institute of Sociology of the Russian Academy of Sciences
5.2.	International scientific and practical conference "New social reality and gender equality in Russia and abroad 100 years later: historical lessons and social horizons" - April 20-21, 2017, Moscow, Financial University, topic: "Educational level of the population and teaching staff of Russian universities: gender aspects"

- 5.3. International scientific and methodological conference "Russian Education Today", agenda item "Secondary vocational education in the context of the educational system", Moscow, Institute of Sociology of the Russian Academy of Sciences, March 25, 2019, Pugach V. Presentation "Secondary vocational education and university admission"
- 5.4. Expert seminar "Evaluation of higher education institutions: tasks and directions for improvement", Moscow, Federal Institute of Education Development, April 23, 2019, Pugach V/F.
- 5.5. Russian Gender Forum "Gender resources and gender order in the 21st century". XX International gender readings dedicated to the centenary of the Financial University under the government of the Russian Federation and the 30th anniversary of the scientific school "Gender sociology", Moscow, Financial University, May 30-31, 2019. Pugach V. Presentation "Gender aspects of the teaching staff in Russian universities"
- 5.6. XXI conference "Additional professional education: from demand to recognition", Moscow, Gubkin Russian State University of oil and gas, June 6-7, 2018, Sklyarenko A. N
- 5.7. XVII Annual all-Russian conference "Integration of Russian universities into the global education and research space with regard to regional contexts". Topic "Modern prospects and issues of internationalization of Russian intellectual resources: global challenges, strategies, models, interests of national, regional and sectoral development". V. I. Kruglov: Presentation "International student demand for Russian higher education programmes"
- 5.8 Session of the Scientific and Expert Council of the Financial University "Gender resources of social development and gender order, October 3, 2019.
- 5.9 Kruglov V.I., Pugach V.F. "Higher engineering education in the Soviet and post-Soviet periods". Materials of the Round table "Engineering education in modern society: sociological and psychological aspects", Moscow, MAI, February 12, 2019

6) Scientific reports, scientific publications

- 6.1. Pugach V. F. Mobile students from the Baltic States in Russian universities/3rd prize at the scientific reports competition of RABS (Russian Association of Baltic studies) "Baltic studies-2016: trends, problems, prospects". RABS Scientific reports, 2017
- 6.2. Quality in higher education. Scientific edition / V.I. Kruglov, V.V. Silaeva, O.A. Gorlenko, V.V. Miroshnikov, N. M. Borbats, T.P. Mozhaeva / ed. V.M. Kutuzov – St. Petersburg, LETI Publishing house, 2018. - 133 p.
- 6.3. Statistical methods in education quality assessment: Scientific edition / V.I. Kruglov, O.A. Gorlenko, N.M. Borbats, T.P. Mozhaeva, A.S. Proskurin, V.V. Yashchenko / ed. V.M. Kutuzov – SPb.: LETI Publishing house, 2018. - 112 p.

7) Teaching aids

- 7.1. Publication of the textbook "Outstanding mentors of youth (public speeches of famous people to students, graduates, youth): textbook / ed. comp.: V.F. Pugach, E.N. Karacharova, A.N. Sklyarenko; editor V.F. Pugach. MISIS Publishing house, 2019. - 100 pp.

e) Cooperation with UNESCO Headquarters, Field Offices

- 1.1. "World ranking of countries by their attractiveness to international students: methods of compiling". Report on the UNESCO global initiative "The Future of Education". Kruglov V.I., Pugach V.F.
- 1.2. International media forum "Pedagogical education in digital society: challenges, problems, prospects", section in support of UNESCO Global initiative "The Future of Education", Moscow, 6 June 2019. E. Karacharova, V. Pugach

f) Other

(any other activities to report)

Pugach V. F. Mobile students from the Baltic States in Russian universities/3rd prize at the scientific reports competition of RABS (Russian Association of Baltic studies) "Baltic studies-2016: trends, problems, prospects". RABS Scientific reports, 2017

3. Future Plans and Development Prospects:

Outline of action plan for the next biennium and short/medium and long-term development prospects.

Please do not hesitate to refer to difficulties that the Chair has experienced

(Not exceeding 300 words)

Future work plans relate to several areas of activity

3.1. Plan for the next biennium

- Development of methods for compiling a ranking of the world ranking of countries by their attractiveness to international students. Forming up several ranking variants for 15-20 world countries (based on UNESCO Institute of Statistics data), evidence-based choice of the best option.
- Publication the results of studying higher education ranking indicators, preparation of the article V. Kruglov, V. Pugach "World ranking of countries by their attractiveness to international students: methods of compiling"
- Publication of the article by V. Pugach "Mass higher education in Russia at the turn of the century"
- Series of webinars as a part of academic staff advanced training programs social aspects of university students and teaching staff

3.2. Short term prospects

Research topics:

- quality of higher education and methodological issues of its evaluation;
- quality of higher education and indicators for rankings of universities, cities, countries;
- studentmobility.

Educational activities – Development and provision of advanced training courses for university teachers.

3.3. Medium-term prospects:

Research topics:

- human resources of higher education: students, teaching staff, postgraduates, doctoral students;
- comparative studies of higher education in the CIS countries;
- participation in conferences, forums, seminars;
- preparation and publication of the monograph "Human resources of higher education in Russia: statistical and sociological analysis";

Educational activities – Development and provision of advanced training courses for university teachers.

3.4. Long term perspectives

Comparative studies of higher education systems and standards, standardization issues, research of education quality, coordination of quality systems establishing in universities of CIS and European countries.

Research on training highly qualified personnel in Russia and other CIS countries, comparative analysis.

Appendix:

1) Human Resources

Research adviser of the Chair –Victor Kruglov, Dr. of Tech., Professor
Professor of the Chair – Victoria Pugach, Dr. of Sociology'
Senior lecturer, translator - Elena Karacharova
Senior lecturer - Angelika Sklyarenko

2). Financial Resources

Please tick sources of financial contribution and specify the amount in U.S. dollars

	tick]	Amount(\$)
Host Institution	-	
Partner Institution	-	
Government Body	-	
Other Public Institution/Body (incl. Research Councils)	✓	80
UNESCO	-	
Other UN Agency	-	
IGO	-	
NGO	-	
Industry	-	
Other Private		

Give details of financial contributions, material resources and space.

End of the Form